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41ª Reunião do Colegiado do Programa Associado de Pós-graduação em 1 

Educação Física UPE/UFPB. 2 

 3 

Às 10horas e 40 minutos em 11 de julho do corrente ano na Escola Superior de 4 

Educação Física da Universidade de Pernambuco ocorreu a Reunião Ordinária 5 

do Colegiado Restrito do Programa Associado de Pós-Graduação em 6 

Educação Física UPE/UFPB (PAPGEF-UPE/UFPB). A referida reunião teve 7 

como presentes o Professor Raphael Mendes Ritti Dias (coordenador), a Profa. 8 

Maria do Socorro Brasileiro Santos (vice-coordenadora), o Professor Marcílio 9 

Souza Júnior (representante da linha de pesquisa Prática Pedagógica e 10 

Formação Profissional em Educação Física), o Professor Manoel Costa 11 

(representante da linha pesquisa Cineantropometria e Desempenho Humano), 12 

Professora Clara Maria Silvestre (representante da linha de pesquisa Estudos 13 

Socioculturais em Educação Física), o Professor Amilton da Cruz Santos 14 

(representante da linha de pesquisa Exercício Físico na Saúde e na Doença) e 15 

o representante estudantil Paulo Fernando Marinho de Lima. Ainda 16 

encontravam-se presentes o Professor Wagner Luiz do Prado e o Professor 17 

Marcelo Tavares. Ausente a reunião o Professor José Cazuza de Farias Júnior, 18 

representante da linha de pesquisa Epidemiologia da Atividade Física.  Item 1) 19 

Solicitação do Professor Rodrigo Cappatto: Ao iniciar a reunião o Professor 20 

Raphael Mendes Ritti Dias informa que a coordenação do PAPGEF-UPE/UFPB 21 

aprovou Ad Referendum a solicitação apresentada pelo Professor Rodrigo 22 

Cappatto, a qual requereu dispensa da pré-banca do seu orientando André 23 

Pirauá. A justificativa apresentada pelo professor Rodrigo Cappatto se deu em 24 

virtude da dissertação se encontrar pronta para ser defendida. O Professor 25 

Raphael solicitou aos presentes apreciação sobre o pleito do requerente e após 26 

discussão todos concordaram com a decisão tomada pela coordenação do 27 

PAPGEF; Item 2) Solicitação do Professor Manoel Costa de 28 

Credenciamento ao Curso de Doutorado: O Professor Raphael apresentou o 29 

relatório realizado pela comissão de credenciamento composta pelos 30 

Professores Maria Teresa Catuzzo (UPE), Maria do Socorro Brasileiro Santos 31 

(UFPB) e Edilson Serpeloni Cyrino (UEL), que avaliou a solicitação de 32 

credenciamento do Professor Manoel Costa no curso de doutorado do 33 

PAPGEF-UPE/UFPB. Logo após leitura na íntegra do relatório, a Professora 34 

Maria do Socorro Brasileiro Santos explicou como foi à construção e 35 

consolidação do parecer aos presentes e como foi julgada a pontuação da 36 

produção docente apresentado pelo requerente. Informou ainda, que a 37 

comissão avaliou a produção referente ao triênio 2010/2012, utilizando o 38 
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Qualis-CAPES e a orientação da CAPES para classificar periódicos que não 39 

estão na lista do Qualis-CAPES. A maioria da comissão utilizando os critérios 40 

da CAPES verificou que o Professor Manoel Costa não apresentou a 41 

pontuação de 480 pontos, necessária para o credenciamento no curso de 42 

doutorado. O Professor Wagner Luiz do Prado pediu a palavra e informou, mais 43 

uma vez, aos presentes como é dado o conceito aos periódicos CAPES (A1, 44 

A2, B1, B2, B3, B4 e B5. Após apreciação e discussão do parecer da 45 

comissão, o Professor Raphael Mendes Ritti Dias colocou em votação e foi 46 

aprovado o referido relatório de credenciamento, com abstenção do Professor 47 

Manoel Costa. O Professor Manoel Costa pediu a palavra e solicitou ao 48 

colegiado que fosse repetida a mesma pontuação realizada pela comissão de 49 

credenciamento em julho de 2012, na qual o mesmo já apresentava 360 pontos 50 

e teria somado os artigos aceitos. O professor Raphael informou que comissão 51 

anterior entendeu que artigos aceitos para publicação do requerente que 52 

estavam sem indexação para a CAPES poderia até o final do triênio 2010/2012 53 

receber a avaliação pela PubMed e entrar no QUALIS CAPES; a sua produção 54 

obtida até dezembro de 2012 (artigos publicados e aceitos para publicação) 55 

conseguiria atingir a pontuação necessária para o seu credenciamento no 56 

curso de doutorado. Além disso, o Prof. Raphael indicou que pela solicitação 57 

do Prof. Manoel ter ocorrido no final do ano, era necessário ter cautela na 58 

avaliação, sobretudo dos artigos aceitos, visto que um artigo aceito no final do 59 

ano dificilmente seria publicado naquele ano. Assim, a análise seria de quatro 60 

anos e não de três anos, o que traria vantagem para o docente nessa 61 

condição. O Prof. Manoel concordou que essa era uma vantagem e que 62 

considerou isso para o pedido. A Profa. Maria do Socorro Brasileiro Santos 63 

informou aos presentes que até o presente momento, os artigos outrora aceitos 64 

no credenciamento em julho de 2012, continuam sem indexação e não consta 65 

em nenhuma base aceita/utilizada pela CAPES e, portanto, a maioria da 66 

comissão de credenciamento indeferiu a solicitação do Prof. Manoel, o Prof. 67 

Manoel argumenta para que atualmente possuía 240 pontos em artigos aceitos 68 

esse ano, o que foi contestado pelo Prof. Wagner ao fazer a consulta ao Lattes 69 

do docente constatando que o mesmo apresentava 160 pontos, afirmando que 70 

a informação relatada pelo professor não era verdade. Além disso, o Prof. 71 

Wagner destacou que um dos artigos não estava vinculado a área, pois tinha 72 

sido realizado em animais. O Prof. Manoel contra-argumenta indicando que sua 73 

produção é na linha e solicita que para o seu credenciamento seja considerado 74 

os 20% que podem ficar abaixo do critério estabelecido, argumentando que na 75 

proposta de doutorado um dos docentes não atingia ao critério. Prof. Marcílio 76 
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adiciona que em algumas situações foram abertas exceções, como no caso em 77 

que um docente teve seu processo se credenciamento avaliado e aprovado 78 

ainda ter defendido o doutorado. O Prof. Wagner indica que os casos de 79 

exceção devem ser utilizados de forma estratégica e exemplifica que se o caso 80 

fosse um pedido do Prof. Marcelo, que não está no doutorado, mas que está 81 

credenciado numa área que historicamente existe uma maior dificuldade de 82 

publicação, tenderia a votar a favor dessa solicitação. O Prof. Manoel 83 

argumenta que não deve-se ter dois pesos e duas medidas no Programa. O 84 

Prof. Raphael colocou em votação o pedido do Prof. Manoel Costa sobre a 85 

solicitação de credenciamento no curso de doutorado, o pleito do solicitante 86 

não foi aprovado (1 voto a favor, 3 votos contra e 3 abstenções). Item 3) 87 

Solicitação de Mudança de Linha de Pesquisa do Professor Rodrigo 88 

Cappatto: O Prof. Raphael Mendes Ritti Dias apresenta a solicitação do Prof. 89 

Rodrigo Cappatto para migrar da linha de pesquisa “Cineantropometria e 90 

Desempenho Humano” para a linha de pesquisa “Exercício Físico na Saúde e 91 

na Doença” e após apreciação foi aprovada por unanimidade; Item 4) 92 

Processo Seletivo do Curso de Mestrado: O Prof. Raphael coloca em 93 

discussão sobre a forma que PAPGEF utilizará como modelo para a prova 94 

escrita no processo seletivo 2013/2014 do curso de mestrado. Após apreciação 95 

foi aprovado por unanimidade à alteração do estilo da prova escrita. Desta 96 

forma, os representantes das linhas de pesquisas, após consulta aos seus 97 

pares, informarão a coordenação do PAPGEF qual (s) referências (s) será (ão) 98 

adotada (s) para serem disponibilizado no edital do processo seletivo, como 99 

também, disponibilizar a coordenação quatro temas/questões gerais e quatro 100 

específicos por linha de pesquisa para utilizada na prova escrita. Além disso, 101 

definiu-se que nesse ano seriam aceitos os exames de proficiência do DLEM e 102 

do Michigan, porém, seria sinalizado no edital que esses exames não seriam 103 

aceitos a partir do próximo ano; Item 5) Calendário de Disciplinas de 2013.2:  104 

O Prof. Raphael apresentou o calendário de disciplinas a ser implementado 105 

para o próximo semestre letivo 2013.2. A Profa. Maria do Socorro Brasileiro 106 

Santos informa que no calendário apresentado faltou incluir duas disciplinas 107 

obrigatórias para o curso de doutorado, a disciplina “Seminários Avançados em 108 

Cultura, Educação e Movimento Humano” da Linha de Pesquisa, e a disciplina 109 

“Métodos Avançados Pesquisa Pedagógica em Educação Física” da Área de 110 

Concentração “Cultura, Educação e Movimento Humano”.  O Prof. Marcílio 111 

Souza Júnior e a Prof. Clara Maria Silvestre, ambos representantes das Linhas 112 

de Pesquisa vinculadas a Área de Concentração “Cultura, Educação e 113 

Movimento Humano” informaram que iriam consultar os pares para apresentar 114 
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proposta de oferta destas disciplinas. O coordenador do PAPGEF-UPE/UFPB 115 

solicitou aos docentes essas informações até o dia 20 de julho, para que 116 

houvesse tempo hábil para divulgação do calendário e matricula dos pós-117 

graduandos, uma vez que a primeira disciplina tem previsão de início dia 01 de 118 

agosto. Item 6) Comissão de Credenciamento: O Prof. Raphael informa aos 119 

presentes da necessidade de composição de nova Comissão de 120 

Credenciamento docente ao PAPGEF-UPE/UFPB, após apreciação foram 121 

sugeridos os nomes dos Professores  Wagner Luiz do Prado, Marcelo Tavares 122 

e o membro externo a definir; Item 7) Solicitação da Pós-Graduanda Andrea 123 

Paiva: O Prof. Raphael Mendes Ritti Dias realizou a leitura da solicitação de 124 

dispensa de disciplinas da pós-graduanda Andrea orientanda do Prof. Marcílio 125 

Souza Júnior; no entanto, a requerente apresentou uma lista de disciplinas 126 

cursadas que apresentavam um quantitativo de créditos superior ao que 127 

poderia ser utilizado para dispensa no curso de doutorado. O Prof. Marcílio 128 

Souza Júnior informou que já tinha discutido com sua orientanda Andrea sobre 129 

quais disciplinas seriam indicadas para a referida solicitação de dispensa e 130 

retornaria em outro momento com o elenco das mesmas para a Coordenação 131 

do PAPGEF-UPE/UFPB. O colegiado aprovou por unanimidade a solicitação 132 

da requerente, mas com diligência de indicação das disciplinas pelo seu 133 

orientador.  Item 8) Solicitação do Professor Iraquitan de Oliveira Caminha 134 

sobre Qualificação do Projeto de Dissertação da Pós-Graduanda Jéssica 135 

Xavier Lobão de Assunção:  A Profa. Maria do Socorro Brasileiro Santos 136 

realizou a leitura da solicitação do Prof. Iraquitan de Oliveira Caminha sobre a 137 

indicação da banca examinadora composta pelos professores Gisele Maria 138 

Schwartz (UNESP), Maria Dilma Simões Brasileiro (UFPB) e Solange Fátima 139 

Geraldo Costa (UFPB) para participar da Qualificação do Projeto de 140 

Dissertação da Pós-Graduanda Jéssica Xavier Lobão de Assunção. Após 141 

apreciação foi aprovada por unanimidade a solicitação do requerente. Nada 142 

mais havendo a tratar eu Maria do Socorro Brasileiro Santos lavrei a presente 143 

Ata as 14:00horas. 144 


